
Verbale della riunione telematica del Consiglio Direttivo AISV allargato di giovedì 4 
novembre 2021. 
 
 
Il CD si riunisce alle ore 17:00 telematicamente. 
Sono presenti: Barbara Gili Fivela (Presidente), Alessandro Vietti, Stephan Schmid, Silvia 
Calamai, Chiara Celata, Vincenzo Galatà, Sonia D'Apolito, Cinzia Avesani. 
 
 
Ordine del Giorno: 

1)     Comunicazioni 
2)     Vademecum: presentazione ufficiale 
3)     Studi AISV: aggiornamento  
4)     OLF: aggiornamento 

 

1) Comunicazioni del Presidente. (a) La questione dell’insegnamento della LIS permane 
problematica. Ci sarà un periodo di “interregno” in cui sarà possibile attivare insegnamenti di 
LIS come già fanno a Venezia e Catania in L-LIN/01 e 02, ma poi ci sarà un nuovo settore 
apposito, e verrà approvata la proposta del tavolo tecnico ministeriale di laurea triennale 
professionalizzante. Quindi è prevedibile un doppio canale: dentro alla LM-94 per interpreti, 
e in parallelo triennali professionalizzanti per gli atenei che avranno la forza di metterli 
insieme (sarà una nuova classe di laurea, la cui organizzazione richiederà molti anni).  

(b) Rispetto al tema delle elezioni del nuovo CD, Galatà riferisce che l’elenco votanti è pronto. 
Cosi ha confermato la propria disponibilità per coadiuvare Galatà nello svolgimento delle 
elezioni. Il CD approva la lista dell’elettorato consegnato da Galatà e delibera che si invii una 
mail per aprire il periodo ufficiale delle candidature (15 giorni, entro il 20/11). Poi seguirà una 
seconda mail con indicati i candidati e le date delle elezioni (dal 6/12 al 15/12 con invio di 
sollecito il 13).  

(c) Rispetto al tema delle riviste da sottoporre all’approvazione ANVUR, Avesani conferma di 
aver preparato la lista, da inviare a Cennamo (referente area 10 nel gruppo di lavoro riviste 
ANVUR). Su richiesta di Vietti, Avesani informa che alcuni membri del gruppo di lavoro 
hanno espresso parere favorevole ad una revisione complessiva che includa anche 
declassamenti, dietro segnalazioni di malfunzionamenti specifici. Gili riferisce che però 
all’ultima riunione CUN l’impressione molto forte è stata che non verrà toccato il pregresso.  

(d) Gili riferisce brevemente dell’ultimo convegno SIG a Pisa, sottolineando che AISV è stata 
più volte menzionata nel corso dei lavori e delle assemblee. Gli altri membri del CD 
ringraziano la Presidente per il grosso lavoro di relazione svolto in questi anni per favorire un 
buon clima di collaborazione tra AISV e SIG.  

2) Calamai riferisce dello svolgimento della giornata di presentazione pubblica del 
Vademecum per il trattamento delle fonti orali presso il Ministero della Cultura (27 ottobre 



2021), e del passaggio di consegne che è avvenuto tra ‘vecchi’ e nuovo coordinatori del tavolo 
permanente sulle fonti orali. Per AISV, Celata succede a Calamai per il prossimo biennio. 
Celata conferma il buon esito della giornata del 27 ottobre e conferma che il nuovo gruppo di 
coordinatori si riunirà a breve per definire le linee d’azione del prossimo biennio. 

3) Avesani riferisce dell’avanzamento della pubblicazione del volume di Cosenza, che è 
completo e sta per essere caricato sul sito web.  

Schmid riferisce dell’andamento del volume del convegno di Zurigo; dei 21 contributi 
sottoposti a revisione solo uno è risultato insufficiente ed è stato rifiutato, gli altri 20 hanno 
ricevuto revisioni stanno consegnando la versione rivista; ci sono alcuni ritardi con alcuni 
revisori stranieri che hanno fornito le proprie revisioni un po’ in ritardo. Si discute poi delle 
candidature al PFF, che sono 8 (4 contributo per linguistica e 4 per tecnologia/forense); visti i 
temi trattati, si delibera di chiedere a Sigona e Jessen (per la parte di forense) e a Marotta e 
Celata (per linguistica) di servire come revisori dei contributi per l’assegnazione del premio.  

Relativamente al tema dell’indicizzazione, si discute della questione collegata alla pagina web, 
che deve essere separata da quella dell’Associazione, e i cui contenuti devono essere 
“ricercabili” dai vari motori di ricerca. Galatà e Avesani riferiscono di aver chiesto a 
Officinaventuno un preventivo in 2 parti: per la costituzione sito e per il suo mantenimento 
annuale. Inoltre con Officinaventuno sono stati esaminati punto per punto anche tutti i 
requisiti indicati da WoS e Scopus per l’indicizzazione. Si prevede entro fine anno di inoltrare 
la domanda. Schmid chiede che cosa implichi questa prevista trasformazione per i curatori del 
prossimo volume, Avesani risponde che si tratta solo di questioni minori relative a titoli e 
intestazioni dei singoli contributi, questione di cui si occuperà Officinaventuno.  

4) La Presidente riferisce della riunione svoltasi il mattino stesso con i responsabili di OLF. 
L’organizzazione di corsi con riconoscimento crediti è in stand by per l’attesa di indicazioni 
chiare da parte di alcuni esperti con cui sia Gili che Grimaldi sono in contatto personale. E’ 
possibile che si debba pagare per ottenere la certificazione di ente abilitato al rilascio CFU, 
e/o che si debba mettere mano allo Statuto, perché non è esplicito nello statuto attuale che 
AISV sia un ente di formazione. Verranno invece organizzati a breve i corsi rivolti a 
giornalisti e avvocati, appoggiandosi in questo caso alle loro associazioni (ordini regionali) 
per il rilascio di crediti formativi. Si prevede la possibilità di un rimborso spese agli oratori 
(se il corso viene svolto in presenza) fornito dagli ordini dei giornalisti; non si prevede quindi, 
in questo caso, un introito per AISV. Romito e Meluzzi stanno preparando un format 
dettagliato, da sottoporre poi agli ordini dei giornalisti (e possibilmente agli avvocati). Viene 
condiviso anche un documento contenente la proposta di organizzare scuole invernali di 
fonetica forense in stretta contiguità con il convegno annuale AISV. Si discute delle varie 
opzioni previste e il CD esprime delle riserve rispetto alla possibilità di affiancamento di una 
scuola invernale al convegno, suggerendo piuttosto l’organizzazione di tavole rotonde (in 
forma di “workshop satellite”) di massimo una giornata.  

 



La riunione termina alle 19h30.  

 

IL Presidente Barbara Gili Fivela 

Il Segretario Verbalizzante Chiara Celata 


